

# INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

## SEMANA 46 (9 de noviembre al 15 de noviembre de 2009)<sup>1</sup>

Continúan a buen ritmo las operaciones de compra-venta de cítricos en campo en prácticamente todas zonas productoras de Andalucía. Esta ha sido la tónica general con la excepción del limón, en el que se mantienen los bajos precios y un nivel de ventas inferior al esperado por los productores.

## INCIDENCIAS

Una semana más hay que destacar como incidencia climatológica más destacable la ausencia total de precipitaciones, con unas temperaturas medias que se mantiene altas para la época del año en que nos encontramos.

Durante la semana en estudio, existió un conato de paro del personal de recolección en la provincia de Sevilla, con reivindicaciones similares a las que dieron origen a los paros de Córdoba. Sin embargo, en este segundo caso, las únicas zonas afectadas fueron las de San José de la Rinconada y Brenes, no alcanzando la repercusión social ni mediática de la huelga de la vega cordobesa y, al no ser secundada por cuadrillas de pueblos cercanos, se desconvocó rápidamente.

Desde los centros de manipulación se apunta que se están detectando arranques de plantaciones de naranjos antiguos, principalmente de las variedades cadenera y castellana, y su sustitución por variedades más modernas. En otras zonas se está produciendo una reconversión varietal de navelinos antiguos y menos productivos hacia variedades de naranja más precoces o con un potencial productivo mayor que el que las actuales poseen.

## PRODUCCIÓN Y CALIDAD

El ritmo de recolección de las naranjas navelinas está siendo bastante aceptable, debido principalmente a la alta demanda existente. Algunas comercializadoras informan que durante la semana 46 alcanzaron el pleno rendimiento, tanto en la recolección en campo como en su central de manipulación.

Según las apreciaciones transmitidas por los responsables de las diferentes empresas de manipulación de cítricos consultadas, esta alta demanda de fruta para las ventas actuales, así como los contratos que se están estableciendo para ventas futuras, están siendo motivados por la falta de fruta en origen.

---

<sup>1</sup> El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

Las ventas de fruta futuras son debidas a que las comercializadoras y grandes cadenas de distribución deben satisfacer los contratos establecidos con sus clientes, existiendo un cierto afán acaparador para así poder asegurarse dicho suministro futuro de fruta. En este sentido, informan que ya se han cerrado acuerdos comerciales para naranjas de las variedades navelate y lanelate, cuyo comienzo de recolección se producirá al inicio del año 2010.

En cuanto a la mandarina, continúa con normalidad la recolección de las variedades tempranas de esta fruta, su calidad y calibres siguen siendo muy buenos.

En este cítrico se da la misma situación que para la naranja, el interés demostrado por los agentes de mercado por las compras a futuro de mandarinas, están encaminadas a evitar situaciones de desabastecimiento en sus estanterías o incumplimientos de contratos de suministro. Como ejemplo de esta situación se puede citar el cierre de operaciones de mandarinas más tardías como en el caso de la variedad Beatriz.

Durante la semana 46 se ha detectado un ligero incremento de las operaciones de compra-venta de limones en campo, aunque continúa siendo bajo el ritmo de recolección para el momento de campaña en que nos encontramos. La fruta acusa una ligera falta de calibre provocada principalmente por la falta de lluvias, aunque en términos generales su calidad es bastante buena.

## PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN<sup>2</sup>

La **naranja** navelina ha registrado durante la semana 46 precios de salida de almacén cercanos a los 0,55 €/kg para los formatos en bolsa, ascendiendo hasta los 0,72€/kg para partidas de calibres gruesos y formatos encajados. En cuanto a precios en árbol, estos se sitúan en valores cercanos a los 0,20€/kg.

Los productores y manipuladores de **mandarinas** obtuvieron la semana 46 precios en árbol cercanos a los 0,35€/kg, registrando precios de salida de almacén entre 0,60 y 0,80€/kg, aunque partidas muy buenas pudieron alcanzar los 0,90€/kg para los formatos encajados.

Para el **limón** se mantiene la tendencia de precios bajos, registrando cotizaciones en árbol que no superan los 0,25€/kg.

---

<sup>2</sup> Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.